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ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DA PLENÁRIA DO COMITÊ DE BACIA HIDROGRÁFI-1 

CA DOS RIOS MACAÉ E DAS OSTRAS, realizada no dia 24 de novembro de dois mil e vinte e 2 

três por videoconferência. Ao vigésimo quarto dia do mês novembro de dois mil e vinte e três, às 3 

nove horas em primeira convocação, e às nove horas e trinta minutos em segunda convocação, 4 

deu-se início a Reunião Ordinária da Plenária do Comitê de Bacia Hidrográfica dos Rios Macaé e 5 

das Ostras, com a seguinte relação de presença: Artur Barroso Bago, representante da Secretaria 6 

de Estado de Defesa Civil da Baixada Litorânea – REDEC Litorânea; Evelyn Raposo da Silva, 7 

representante da Prefeitura Municipal de Macaé (PMM); Jolnnye Rodrigues Abrahão e Adiane C. 8 

de Oliveira, representantes da Prefeitura Municipal de Rio das Ostras (PMRO); Maria Inês Paes 9 

Ferreira e Robson Santos Dias, representantes do Instituto Federal Fluminense – Campus Macaé 10 

(IFF-Macaé); Affonso Henrique de Albuquerque, representante da Empresa de Assistência Técni-11 

ca e Extensão Rural do Estado do Rio de Janeiro – EMATER-RIO; Otávio José Costa Martins, 12 

representante da BRK Ambiental; Eduardo Bini da Silva, representante do Centro de Estudos e 13 

Conservação da Natureza (CECNA); Pedro Santana Peregrini, representante da Prefeitura Munici-14 

pal de Nova Friburgo; Fernando Jakitsch Medina, representante da Usina Termelétrica Norte Flu-15 

minense S.A; Ana Paula Guimarães Araújo, representante da Rio + Saneamento BL3 S.A.; Val-16 

bert Schott da Silva, representante da Águas de Nova Friburgo S.A.; Andressa da Silva Rodrigues, 17 

representante da Companhia Estadual de Águas e Esgotos – CEDAE; Leonardo Silva Fernandes, 18 

representante do Instituto Estadual do Ambiente – INEA-SUPMA; Thayná Fernandes Ribeiro 19 

Toledo, representante do Movimento SOS Praia do Pecado; Andreza Aparecida Franco Câmara e 20 

Suenya Santos da Cruz, representante da Universidade Federal Fluminense; Adriana Sant`Ana 21 

Tenório de Matos, representante da Usina Termelétrica Termomacaé; Virgínia Villas Boas Sá Re-22 

go, representante do Associação de Promotores e Criadores de Práticas e Saberes Sustentáveis – 23 

Casa dos Saberes; Juliana Gomes Paula, representante do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de 24 

Rio das Ostras. Ouvintes: Alice Sá (CILSJ); Raquel Trevizam (CILSJ); Daniele Pereira (CILSJ); 25 

Claudia Magalhães (CILSJ); Thaisa Azevedo (CILSJ); Thiago Cardoso (CILSJ); Rafael Duarte 26 

(CILSJ); Yosh Saito (SEAS); João Gabriel Farias. Ausência Justificada: José Eduardo Carrame-27 

nha, representante do Terminal Portuário de Macaé (TEPOR); Katia Regina S. Coelho de Albu-28 

querque, representante do Instituto Bioacqua de Prom. de Des. Sust. e Defesa do Meio Ambiente 29 

A reunião foi presidida pela Diretora-Presidente do CBH Macaé, Sra. Maria Inês Paes Pereira, 30 

sendo a pauta composta pelo seguinte item: 1) Aprovação da Ata da Reunião Ordinária de 31 

Plenária do dia 22/09/2023, 06/11/2023 e 14/11/2023; 2) Aprovação de aporte de recursos 32 

para Ordenatur Sana; 3) Encaminhamento composição GT acompanhamento Contrato de 33 

Gestão e GT análise de projetos; 4) Informe sobre o aporte de recursos para execução 34 

do Plano Municipal de Saneamento Básico de Rio das Ostras; 5) Informe sobre a destinação 35 
dos recursos de saneamento do PAP 2022 – 2025; 6) Informes Gerais. Iniciada a reunião, no 36 

ponto de pauta 1, as atas foram aprovadas, sendo realizadas pequenas alterações gramaticais na 37 

ata do dia 14/11/2023. Dando continuidade, no ponto de pauta 2, a Sra. Daniele Pereira, prestou 38 

os devidos esclarecimentos referente ao aporte complementar de recursos para o projeto Ordenatur 39 

Sana. Sem objeções, foi aprovado o aporte financeiro de R$ 71.807,68 (Setenta e um mil oitocen-40 

tos e sete reais e sessenta e oito centavos) ao projeto. Dando continuidade, no ponto de pauta 3, 41 

ouvida todas as considerações, foi deliberado que a Senhora Katia Albuquerque integrará o Grupo 42 

de Trabalho de Contrato de Gestão; devido à falta de interessados a compor o Grupo de Trabalho 43 

de Análise de Projetos, foi deliberado que caso haja escopo e projeto a ser analisado, o mesmo 44 

deverá ser encaminhado à CTIG, que será responsável por sua análise até que o funcionamento do 45 

GT seja normalizado; foi deliberado ainda que a CTIL deverá apresentar uma Resolução regula-46 

mentando a composição e o funcionamento das Câmaras Técnicas e Grupos de Trabalhos. Dando 47 

continuidade ao ponto de pauta 4, a Sra. Maria Inês fez a contextualização do ponto de pauta, 48 

explicou que o Comitê aprovou o aporte financeiro para a elaboração do Plano Municipal de Sa-49 
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neamento de Rio das Ostras, entretanto devido ao fato do munícipio fazer parte de 02 (duas) Regi-50 

ões Hidrográficas, caberia à RH VI (CBHLSJ), a complementação do recuros para a elaboração do 51 

plano. A palavra foi passada à Sra. Raquel Trevizam, que corroborando com a Sra. Claudia Maga-52 

lhães, informou que o GT Saneamento do CBHLSJ foi contrário ao aporte da complementação 53 

para elaboração do plano. Entretanto, em consulta ao INEA, obteve a informação que existe a pos-54 

sibiliade do CBHMO custear todo o Plano de Saneamento, sem infringir a legislação. A Sra. 55 

Cláudia Magalhães informou que não há necessidade de complementação financeira ao projeto. 56 

Ouvidas as considerações, foi deliberado que o Comitê deverá enviar um oficio ao INEA, solici-57 

tando a autorização para que o CBHMO custeie o Plano em sua totalidade. Dando continuidade, 58 

ao ponto de pauta 5, palavra foi passada a Sra. Raquel Trevizam que prestou o devidos esclare-59 

cimentos sobre a elaboração do PAAD.  A palavra foi passada Sra. Maria Inês, que complementou 60 

explicando o motivo da nova elaboração do PAAD. Foi possibitada a participação dos membros 61 

da Plenária na reunião de Diretoria onde será realizada a análise inicial sobre o PAAD. Dando 62 

continuidade, no ponto de pauta 6, a Sra. Maria Inês informou que se reuniu com o Veredor do 63 

município de Macaé, o Sr. Rafael Amorim e com o Secretário Municipal de Proteção Animal para 64 

apresentar o Comitê e suas ações. Informou que o vereador pretende destinar emenda parlamentar 65 

para ações do Comitê, com utilização de tais recursos no município de Macaé. O Sr. Jolnnye 66 

Abrahão informou que participou juntos às analistas do CILSJ, da oficina do Saber Político reali-67 

zado junto aos vereadores do município de Rio das Ostras. A Sra. Maria Inês informou que pediu 68 

a vereador Rafael Amorim para intermediar a realização da oficina de Saber Politico com os vere-69 

adores de Macaé. A Sra. Maria Inês informou ainda que o Comitê recebeu da SEAS um convite 70 

para participar de um Programa de Mentoria de Educação Ambiental para CBHs. Nada mais ha-71 

vendo a tratar, a presente ata foi lavrada por Thiago J S Cardoso e assinada pela Diretora-72 

Presidente do CBH Macaé, Sra. Maria Inês Paes Ferreira.  73 
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